PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA



#43/ JUQAT - "PROMESA DE"

Números 19:1 - 22:1

Día 1. Números 19:1-2

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

Números 19:1-22:3 BIBLIA TEXTUAL (BTX)

19 Habló YHWH a Moisés y a Aarón, diciendo:

- 2 Este es el <u>precepto de la Ley</u> que YHWH ha ordenado, diciendo: Di a los hijos de Israel que te traigan una <u>ternera alazana, perfecta</u>, en la cual no haya defecto, <u>sobre la cual no se haya puesto yugo.</u>
 - Esta es la JUQÁH DE LA TORÁH, así dice el texto hebreo.
 - Qué ordenó Hashem diciendo...
 - Elohim esta hablando de algo especifico.
 - Por esto la parasháh se llama JUQÁH.
 - La Palabra JUQÁH, significa, "leyes inamovibles".
 - Las traducciones al castellano lo expresan como estatutos, u ordenanzas. Lo cual no permite captar el sentido en hebreo.
 - Esta palabra aparece en plural en el profeta Jeremías 31.35-37" Así ha dicho YHWH, que da el sol para luz del día, las leyes (Juqot) de la luna y de las estrellas para luz de la noche, que parte el mar, y braman sus ondas; YHWH de los ejércitos es su nombre: Si faltaren estas leyes (juqot) delante de mí, dice YHVH, también la descendencia de Israel faltará para no ser nación delante de mí eternamente. Así ha dicho YHWH: Si los cielos arriba se pueden medir, y explorarse abajo los fundamentos de la tierra, también yo desecharé toda la descendencia de Israel por todo lo que hicieron, dice YHWH.
 - Como las leyes (los juqot, en plural) de la luna y de las estrellas.
 - Estas leyes son "inamovibles".

- El Señor esta diciendo que como no pueden variar las leyes que rigen el sol y la luna. Así hay mandamientos -JUQOT- QUE SON INAMOVIBLES.
- Si las leyes que gobiernan a las estrellas y la luna cambiaran, así cambiaria la fidelidad de 'Adonay con Israel.
- Leyes que no se pueden cambiar, en ninguna circunstancia, bajo ningún punto de vista.
- Hay varios casos de esta naturaleza en la Escritura:
 - Por ejemplo, si la circuncisión de una persona cae en Shabat, donde no laboramos, ¿Qué prevalece? La circuncisión, por encima del shabat.
 - Si el ayuno de Yom Hakipurim cae en Shabat, que prevalece? El Ayuno de Yom Hakipurim, porque es una Juqáh
 - Son "leyes invariables".
- Así que lo que vamos a aprender aquí tiene que ver con una ley inamovible que no se suspende, qué tiene que prevalecer.
- Este es un sacrificio de tipo jat'at, como lo aprendimos: "sacrificio por el pecado".
- La Juqáh dice: "Di a los hijos de Israel que te traigan una ternera alazana, perfecta, en la cual no haya defecto, sobre la cual no se haya puesto yugo.
 - Vaca roja temimah, viene de Tamim. Qué traducen como perfecta.
 - ¿Qué es la perfección?
 - No tiene que ver con ausencia de defectos.
 - Es lo que a primera vista pensamos, al leer perfecto.
 - "que no haya en ella falta"
 - La lógica: que no tenga defectos, que no tenga error.
 - Yehoshua nos dice: "sed vosotros perfectos".
 - El énfasis de lo que es Tamim esta expresado en el Salmo 119.1: "iCuán bienaventurados son los perfectos de camino, Los que andan en la Ley (la Toráh) de YHWH!"
 - "Los que andan en la Toráh de Hasem, son los perfectos de camino, según la opinión de la misma Escritura.
 - Han traducido "bienaventurado" de forma incorrecta.
 - El texto hebreo dice: 'Ashrey, "hay felicidad, a causa de, los que andan en la Toráh".

- El énfasis no recae sobre el varón.
- Mashíaj enseño que hay mas gozo en el cielo por un pecador que regresa que por 99 justos.
- ¿Quién es feliz el que encuentra la oveja perdida, o la oveja perdida? ¡El que la encuentra!
- Igual, con la parábola de la moneda perdida, esta feliz el que la encuentra, no la moneda.
- iHay felicidad en el cielo, por aquellos que caminan Tamim!
- Del mismo modo han traducido el salmo 1:
 Bienaventurado el varón que no anduvo...
- No es correcto.
- El sentido hebreo correcto es: "Hay felicidad en el cielo, a causa del varón que... honra la Toráh".
- ¿Qué es lo que hace entonces que la vaca alazana sea perfecta?
 - Es por que la vaca esta <u>reuniendo los requisitos dispuestos por</u> Dios.
 - No porque no "haya en ella defecto."
 - Una cosa es que Dios haya dispuesto que no tenga defectos.
 - Otra cosa, es que se le llame perfecta por esto.
 - Dios había podido disponer que tuviera un defecto, por ejemplo, que le faltara un cuerno, aun así sería perfecta, porque es la voluntad de Dios, algo no es perfecto según nuestra lógica, es el criterio de la voluntad de Elohim lo que prevalece.
 - Porque la Voluntad de Dios es buena, agradable y perfecta.
 - Es la voluntad de Dios lo que hace que algo sea Tamim, perfecto.
 - No es la ausencia de defectos, de acuerdo con lo que nosotros podríamos llamar defectuoso, sino porque es la expresión de la voluntad de Dios, lo que hace algo bueno y perfecto.
 - Hay un aspecto de la perfección que nos demanda Dios, que a veces por nuestra lógica humana, no nos es tan claro.
 - Estamos llamados a hacer cosas "que no nos parecen tan agradables o claras".
 - Mateo 5.48:" Vosotros pues sed perfectos, cómo vuestro Padre celestial es perfecto.

- Si revisamos los textos anteriores a esta afirmación la Escritura menciona: "Oísteis que fue dicho: Amarás a tu prójimo y aborrecerás a tu enemigo; pero Yo os digo: Amad a vuestros enemigos y orad por los que os persiguen; para que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, que hace salir su sol sobre malos y buenos, y hace llover sobre justos e injustos. Porque si amáis a los que os aman, ¿qué galardón tenéis? ¿Acaso no hacen también lo mismo los publicanos? Y si sólo saludáis a vuestros hermanos, ¿qué hacéis de más? ¿Acaso no hacen también así los gentiles?
 - Amaras a tu prójimo, pero no amaras a tu enemigo, esta es la lógica humana.
 - Mashíaj no expreso: "odiaras a tu enemigo".
 - Cuando la traducción dice amaras a Dios y aborrecerás a tus padres es incorrecto interpretar aborrecer. Lo que esta diciendo es que en el momento de escoger a quien honrar, hay que escoger primero honrar a Dios, que a los padres.
 - Estas obligado a amar a quien es tu hermano, pero a quien no es tu hermano no estas obligado a amarlo, no esta diciendo odiarlo.
 - No es igual aborrecer, que no amar.
- Amad a vuestros enemigos, orad por los que os persiguen, etc.
- Estas enseñanzas están siendo dadas a Israel en un contexto en el que el enemigo – el imperio romano – los tenía oprimidos.
- El Esta diciendo algo aparentemente irracional, no lógico para ellos en ese momento: Ama al Romano, ama a tu enemigo.
- El Apóstol Pedro dijo: "Y les dijo: Vosotros sabéis cuán abominable es para un varón judío juntarse o acercarse a un extranjero; pero a mí me ha mostrado Dios que a ningún hombre llame común o inmundo; por lo cual, al ser llamado, vine sin replicar. Así que pregunto: ¿Por qué causa me habéis hecho venir? Hechos 10.28-29
 - Esa era la percepción de un judío del primer siglo con relación a los gentiles, esa era la costumbre, el contexto.
 - Pero la orden del Señor para Pedro fue ir a casa de Cornelio, quien era gentil y además Romano.
 - Dios le mostró que a nadie llamara común o inmundo. Esto iba en contra de su lógica.

- Pero la voluntad divina era otra cosa, y Pedro estuvo dispuesto a cumplirla.
- Cual es el mensaje que estamos captando aquí, con relación a la elección de la vaca roja, que es un símbolo del Mashíaj:
 - Mashíaj esta diciendo: sed vosotros perfectos como vuestro Padre que está en los cielos.
 - A Dios nadie le vio jamás, el Mashíaj, lo ha dado a conocer.
 - El Mashíaj es perfecto, como Dios mismo es perfecto.
 - El mensaje de la perfección que estamos leyendo aquí es:
 - Estamos invitados, primero que todo a hacer la voluntad Divina. Eso es lo que nos va a hacer a nosotros perfectos.
 - Producto de hacer la voluntad divina estamos invitados a hacer cosas que no nos van a parecer tan lógicas y agradables, pero que son la voluntad de Dios.
 - La voluntad de Dios es buena, agradable y perfecta.
 - Aun cuando el enemigo, el romano, los oprimía, la voluntad perfecta de Dios no era lógica para ellos. PERO ES PERFECTA, PORQUE ES SU VOLUNTAD.
- El Padre nos esta diciendo que cuando se trate de la voluntad Divina estemos dispuestos a obedecerla, aun cuando nosotros seamos imperfectos.
- Esta es la perfección de la que habla la escritura. No esta diciendo que nosotros seamos sin defecto.
- ❖ La vaca es perfecta, no porque ella en sí mismo lo sea, sino porque cumple los requisitos que Dios impone.
- Por eso el salmo 119 es una exaltación a la voluntad divina.
- Debemos recordar que la Toráh es la expresión de la voluntad de Dios.Por lo tanto es buena, agradable y perfecta.
- Nadie osaría decir que esta abolida, porque es la voluntad de Dios.
- ❖ ¿Acaso tenemos la osadía de pensar que Dios trajo el mal para nosotros? ¡De ninguna manera!

"Gracias Yehoshúa', porque a pesar de mi imperfección me llamas a hacer tu Voluntad Perfecta".

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.